

NOTA DE PRENSA

"AVANCE DEL MERCADO LABORAL Afi-AGETT" OCTUBRE 2011

LA TASA DE PARO APENAS DESCENDERÁ UNA DÉCIMA EN EL TERCER TRIMESTRE, HASTA SITUARSE EN EL 20,78%

- La tasa de paro del IIITTR11 apenas caerá una décima, hasta el 20,78% si la población activa permanece estancada
- Los datos alertan de la posibilidad de llegar a un nuevo mínimo de ocupación este año, tras 50 meses de crisis
- Uno de cada cuatro jóvenes entre 16 y 24 años que no acabaron los estudios secundarios no está realizando ningún tipo de formación (28,4%)
- La tasa de paro de la población con baja cualificación es especialmente alta en Andalucía (37,4%), Canarias (36,6%), Murcia (29,6%) y C. Valenciana (28,9%)
- País Vasco (17,3%), Navarra (17,9%) y Cantabria (19,6%) son las únicas CCAA con una tasa de paro de la población poco cualificada inferior al 20%
- A menor nivel de cualificación, mayores tasas de paro, menores oportunidades de empleo y menores salarios
- España es el tercer país de la UE-27 con mayor tasa de abandono escolar temprano (28,4%), sólo superada por Malta y Portugal
- En 2010, España fue el quinto país de la UE con mayor tasa de paro del colectivo sin cualificación (24,7%), sólo por detrás de Eslovaquia (40,8%), Lituania (37,4%), Estonia (27,7%) y Letonia (27,6%)

La EPA del IIITR11 arrojaría una ligera caída en la tasa de paro hasta el 20,78% si la población activa permanece estancada

A quince días de su publicación oficial, el indicador AML Afi-AGETT anticipa un aumento de la ocupación EPA del orden de las 25.000 personas en el tercer trimestre -un tercio del incremento observado en el mismo período de 2010, aun cuando estamos ante un trimestre estacionalmente favorable. Con ello y una población activa estancada, la reducción en la tasa de paro será mínima, cediendo apenas una décima hasta el 20,78%.

El indicador, asimismo, da cuenta del deterioro reciente del mercado de trabajo, con cesiones interanuales que volverán a acentuarse hasta alcanzar la cota del 1,5% en diciembre y **anticipan la consecución de un nuevo mínimo en el ciclo actual de ocupación, cercano a los 18,2** millones de ocupados para final de este año 2011.

Los datos de paro registrado y afiliación advierten de la posibilidad de volver a mínimos de afiliación, tras 50 meses en crisis

Los datos de septiembre marcan un panorama nada alentador. Hay 95.817 parados más que en agosto, y 64.956 afiliados menos. Estos **registros son bastante más negativos de lo que se esperaba de un mes estacionalmente desfavorable** para el empleo. La tasa interanual de caída de la afiliación, un 1,34%, se combina con la de aumento del paro registrado, un 5,02%, para determinar una **vuelta atrás significativa de los dos indicadores básicos del mercado de trabajo español**, bien por encima de lo que dictarían las condiciones estacionales, menos favorables, de un mes de septiembre. Todo indica que de seguir esta tendencia deberemos marcar nuevos mínimos en la afiliación antes de comenzar a recuperar lo perdido.



Uno de cada cuatro jóvenes entre 16 y 24 años que no ha acabado sus estudios secundarios no está realizando ningún tipo de formación o educación

El buen funcionamiento del sistema educativo es un elemento indispensable para la generación de renta y actividad en la economía de un país. Su eficacia influye en el ritmo al que la economía acumula capital humano, ya sea o bien formando a las nuevas generaciones, o bien incrementando el nivel educativo de las personas que se encuentran ya en el mercado de trabajo.

Una de las variables comúnmente más utilizada para medir la eficiencia de un sistema educativo a la hora de formar a la población es la tasa de abandono educativo temprano. Ésta viene definida como el porcentaje de la población entre 16 y 24 años que no posee un título de educación secundaria y que no dedica tiempo a labores de formación o educación.

Los valores de esta variable para España son un claro indicador negativo sobre la competitividad española actual y futura. Un 28,4% de la población entre 16 y 24 años que no ha completado la educación secundaria no se encuentran realizando ninguna labor de formación o educación. Esto supone que algo más de una de cada cuatro personas en este rango de edades sale al mercado de trabajo sin el nivel educativo mínimo para ser competitiva internacionalmente.

Aunque esta ratio ha descendido en comparación con años anteriores, todavía está muy por encima de los valores que se alcanzan en otros países de Europa. Como consecuencia del boom económico una gran parte de la población salió del sistema educativo sin completar esta educación mínima, incentivada por los retornos salariales que se ofrecían en ese momento en el sector privado. Actualmente, como consecuencia de la crisis económica y las dificultades en el mercado de trabajo, la tasa de abandono muestra una caída intensa, de cerca de 3 puntos porcentuales entre 2009 y 2010, esperándose que su tendencia de descenso se haya extendido también a 2011.

Andalucía, Canarias, Murcia o C. Valenciana poseen mayores tasas de paro de la población poco cualificada frente a País Vasco o Navarra, con las menores tasas del país

La situación es más dramática si incluimos en el análisis lo que está sucediendo en el mercado de trabajo a los jóvenes y la población con un nivel educativo bajo. En ambos colectivos analizados, las tasas de paro son mucho más elevadas que la media. Así, un joven con un nivel bajo de educación, no sólo va a cobrar en general un salario que es inferior al de una persona con mayor educación, sino que también se va a encontrar con una menor probabilidad de encontrar trabajo actualmente y a lo largo de la vida, que otra persona con mayor nivel educativo.

Especialmente difícil sería su situación **si se encontrara** residiendo **en Andalucía**, donde la tasa de paro de las personas con baja cualificación es del 37,4%, **las Islas Canarias** (36,6%), **Murcia** (29,6%), **C. Valenciana** (28,9%) o **C. La-Mancha** (28,7%), todas ellas por encima de la media nacional (28,4%), y con una tasa de paro juvenil que roza el 50%.

Por otro lado, las situaciones más favorables se encontrarían en País Vasco (17,3%), Navarra (17,9%) y Cantabria (19,6%). El resto de CCAA aunque por debajo de la media nacional, sitúan su tasa de paro del colectivo poco cualificado por encima del 20%: Galicia (20,5%), Asturias (21,9%), C. León (21,9%), I. Baleares (22,6%), La Rioja (23%), Madrid (23,8%), Aragón (24,2%), Cataluña (24,5%) y Extremadura (27,7%).

España es el tercer país, tras Malta y Portugal con una mayor tasa de abandono escolar temprano

A mayor nivel formativo, mayores salarios, protección profesional y menores tasas de paro. Las mejoras educativas contribuyen a la empleabilidad y la reducción de la pobreza, entre otros. En este punto, España no sale bien parada con respecto al resto de países de la Unión Europea.



La tasa de abandono temprano española se encuentra en el 28,4%, y se sitúa como el tercer país en la Unión Europea de los 27, por detrás de Malta y Portugal, con mayor abandono educativo. Las diferencias con los principales países europeos son muy elevadas. Especialmente con países como Suecia (9,7%), Holanda (10,1%), Finlandia (10,3%) o Alemania (11,9%), todas ellas con tasas cercanas al 10%, que es el objetivo fijado por la Estrategia Europa 2020 para los países de la unión.

España continúa a la cabeza de la UE en tasa de paro juvenil y posee la quinta mayor tasa de paro en el colectivo de baja cualificación

El impacto negativo que suponen estas malas cifras de abandono escolar para la generación de actividad y empleo en España queda patente si nos fijamos en las tasas de paro de la población con un nivel bajo de cualificación o la tasa de paro de los jóvenes menores de 25 años.

Así, para la tasa de paro de los jóvenes menores de 25 años, España se encuentra a la cabeza de Europa, con una cifra que supera el 41%. A su vez, si atendemos a la tasa de paro de la población con un nivel bajo de cualificación, volvemos a encontrar a España en lo alto del ranking, presentando la mayor tasa de la Europa de los 17, sólo superada por las tasas observadas en los países del este de Europa al hacer la comparativa con la Unión Europea de los 27.

De este modo, el sistema educativo no consigue retener a los jóvenes en la formación, los cuales se adentran en un mercado de trabajo donde no sólo van a obtener menores salarios, sino que también lo van a tener más complicado para obtener un puesto de trabajo, permaneciendo más tiempo en el paro sin generar actividad y renta para el país.

En un entorno como el actual, donde las tasas de paro son tan elevadas, las tasas de abandono escolar deberían estar reduciéndose a un ritmo más intenso del observado. A las propias ineficiencias existentes del mercado de trabajo para incentivar en la dirección necesaria a la formación de la población, hay que añadir los problemas propios del sistema educativo, cuyo exponente más claro es el elevado fracaso escolar.

Destacado del mes, por José Antonio Herce, Socio de Afi

Los jóvenes primero

"....Las tasas de paro entre la población de baja formación se acercan hasta el 40% en algunas regiones españolas, mientras que las de los jóvenes menores de 25 años superan el 50% en muchas de ellas. Aquellos empleos no volverán en muchos años, y en buena hora. Por ello se hace necesario un plan para acabar con el abandono escolar...."

Para más información:
Leire HURTADO
Jefa de Prensa
ASOCIACIÓN DE GRANDES
EMPRESAS DE TRABAJO TEMPORAL (AGETT)
Tlf: 91 598 06 74 - Móvil: 689054875
Ihurtado@agett.com